



«L'appaloosa: un cheval idéal pour l'EW de loisir»

Pierre Maupas est un fervent adepte de la religion appaloosa. Outre ses fonctions au sein de l'association, il élève, entraîne et vend des chevaux. A Onet le Château, on trouve, dans des installations fonctionnelles, une trentaine d'appaloosas pleins papiers of course, dont six poulinières (objectif fixé par Pierre: une jumenterie d'une quinzaine d'éléments), quinze chevaux-école, sept chevaux de compétition dont la fierté de son propriétaire, Impish Shannon, né en 1996 et qui truste les distinctions: 1er prix grand champion all-around au championnat appaloosa de 1999 et 3e en reining open au championnat de France appaloosa 2000. C'est aussi le seul cheval inscrit en compétition au sein de la NCHA.

«L'appaloosa est un cheval plein de qualités pour pratiquer l'équitation western de loisir. Il est rustique, endurant, solide, performant et esthétique. Tout à la fois, froid, disponible et polyvalent, il est doté d'un bon mental et de qualités physiques exceptionnelles. Ici nous fabriquons des chevaux pour l'EW de loisir. Qu'importe qu'une fois né, il montre des aptitudes pour la compétition ou pour le loisir. C'est le cheval qui nous indique sa vocation. A nous ensuite de l'éduquer en fonction de ses qualités. Si c'est en loisir qu'il se révèle, nous ferons en sorte de le présenter à un éventuel propriétaire "clef en main". Ce faisant, nous satisfaisons la demande, croissante en France, de chevaux de loisir issus de lignées performantes. Le niveau équestre moyen n'autorise pas les cavaliers à monter sur des chevaux fougueux. A l'inverse, il leur faut des chevaux respectueux. La robe de l'appaloosa, appréciée, ne doit pas masquer les qualités intrinsèques de cette race. En revanche, l'association de ses qualités et de sa robe en vogue lui assure un avenir radieux dans le cœur de nos cavaliers. Mais attention, j'invite les amateurs à s'adresser aux meilleurs éleveurs de manière à privilégier la qualité qui, seule, satisfait. Dans cette optique, il faut contacter l'association ou consulter le site www.aphcf.com».



Marie et Pierre Maupas
Puech Maynade

☎ 05 65 42 23 27

Nouveau site Internet revu
et corrigé en avril 2001

www.puech-maynade.com



D.R.

Vivre et travailler au pays! Ce slogan préhistorique (il date de 1968) est devenu une réalité quotidienne pour la famille Maupas. Pierre, son épouse Marie, sa fille Elodie travaillent et vivent par et pour le domaine familial (Puech Maynade) qui déploie ses 120 hectares sur les hauteurs de Rodez, à Onet-le-Château, dans l'Aveyron.



D.R.

**A
L'ÉVIDENCE,
PIERRE
MAUPAS.
HOMME DE
GOÛTS, EST
UN FERVENT
PARTISAN
DE LA
CARTE.**

nes – black Angus et hereford – bien distinctes des normandes qui illustrent nos boîtes de camembert, c'est possible.

● Rencontrer cette race équine – appaloosa – pour beaucoup encore méconnue, nimbée de légende, enrobée de taches de mystère, c'est possible.

● Vous voulez une overdose de cheval pour vous éclater ou pour progresser ou bien simplement pimenter vos vacances de quelques balades, c'est possible.

● Enfin si vous préférez faire le dix-huit trous voisin avant de relire l'intégrale de Maupassant ou d'Hillerman, c'est aussi possible.

A Puech Maynade, qu'on se le dise, chacun fait rien que ce qu'il veut. On y vient de tous les coins de France, d'Europe, du monde pour goûter des denrées rares... tolérance, liberté, paix. Déterminé à défendre et promouvoir la version loisir de l'équitation western, Pierre Maupas n'a pas lésiné sur les moyens pour offrir à ses hôtes un camp de base sans équivalent pour se préparer (avant) ou se reposer (après)

les chevauchées qu'il propose dans les grands espaces alentours.

Ici l'accueil, le charme, le bien-être ne sont pas de vains mots. Le couvert est assuré par Marie qui mijote dans ses fourneaux de saines et suaves recettes confectionnées avec les fruits de la terre. Et l'hébergement haut de gamme (Gîte de France trois épis), a été aménagé en conciliant tradition (noblesse des matériaux) et modernité (confort via sanitaires particuliers, chauffage par le sol...) dans des bâtiments du XVI^e siècle. Les chambres voûtées, blanchies à la chaux, ont été creusées dans des pierres séculaires et décorées sobrement sans ostentation stylistique. L'authenticité des lieux invite à la sérénité. Pour un peu, on se croirait dans un couvent. Mais un couvent où les visiteurs fixeraient eux-mêmes les règles. Dès lors, c'est un havre idéal pour les familles, les groupes. Comme dans une auberge espagnole, on y trouve aussi ce que l'on y apporte. Et c'est bien ainsi. ■

les chemins environnants, en balade ou en randonnée, et peut-être même dans le contexte prosaïque de la transhumance, vous comprendrez les fondements originaux de l'équitation western et tout ce qu'elle peut apporter à ceux qui entendent simplement conjuguer, en extérieur, plaisir, efficacité, sécurité. C'est possible.

● Randonner dans les milliers d'hectares de terre sauvage qui s'étendent à perte de vue (ou sur l'Aubrac voisine), encadrés par des accompagnateurs diplômés, soutenus par une logistique à toute épreuve pour pouvoir profiter du plaisir de chevaucher en toute quiétude dans des paysages vierges de pollutions olfactives, sonores ou visuelles, c'est possible.

● Participer à une des deux transhumances annuelles (c'est-à-dire rassembler et convoier les troupeaux de l'étable à l'ostive et réciproquement), c'est possible.

● Vous initier au travail du bétail, dans le corral, ou sur les pistes qui sillonnent les plateaux alentours, c'est possible.

● Vous familiariser avec ces races bovi-